

La prévention de la délinquance en Nouvelle-Calédonie



sous la direction de
Florence FABERON
et
Benoît COQUELET

La prévention de la délinquance s'affirme comme une priorité institutionnelle en Nouvelle-Calédonie. Les politiques publiques de prévention de la délinquance doivent chercher les moyens de leur coordination dans une gouvernance effective. Il convient de contribuer à mieux organiser et coordonner la réponse institutionnelle de la Nouvelle-Calédonie à cette question cruciale.

La délinquance marque une forme d'échec de la démocratie, qui est un régime d'adhésion des citoyens aux pouvoirs publics. C'est leur légitimité même qui est en cause. Prévenir la délinquance, c'est à bien des égards fonder la vie en société et la démocratie or la situation de la Nouvelle-Calédonie à cet égard s'aggrave de manière préoccupante. Aussi est-il nécessaire de procéder à un examen d'ensemble de la gouvernance du territoire calédonien à cet égard. C'est ce à quoi procèdent ces travaux.

Leur objectif est non seulement d'étudier la réalité de la délinquance et l'état de la gouvernance des politiques publiques de prévention de la délinquance mais aussi d'explorer des évolutions dans la conduite des politiques publiques calédoniennes concernées. Il nous appartient de comprendre les mécanismes à l'œuvre et de réfléchir à l'animation des acteurs et des politiques. Les volets institutionnel et opérationnel sont analysés afin de réfléchir à un projet collectif. Il s'agit de déterminer dans la clarté institutionnelle, le pilotage des instances de décisions que ce soit à l'échelle communale, provinciale, calédonienne et étatique.



CDPnc

CENTRE DE DOCUMENTATION PEDAGOGIQUE
DE NOUVELLE_CALEDONIE
B.P. 215 - 98845 Nouméa cedex
www.cdp.nc

ISBN 978-2-35036-167-3

